

**Nombre del alumno:**

Andrea corzo arce

**Nombre del profesor:**

Lic. Merari Borrallaz Valdez

**Licenciatura:**

8vo cuatrimestre enfermería semiescolarizado grupo c

**Materia:**

Legislación en salud y enfermería.

**Nombre del trabajo:**

Cuadro sinóptico del tema:

“unidad IV”

## INTRODUCCION A LA BIOETICA

LA ÉTICA ES LA REFLEXIÓN CRÍTICA SOBRE LOS VALORES Y PRINCIPIOS QUE GUÍAN NUESTRAS DECISIONES Y COMPORTAMIENTOS.

LA PRESTIGIOSA ENCYCLOPEDIA OF BIOETHICS (COORDINADA POR WARREN REICH) DEFINE LA BIOÉTICA COMO EL ESTUDIO SISTEMÁTICO DE LA CONDUCTA HUMANA EN EL ÁREA DE LAS CIENCIAS DE LA VIDA Y DEL CUIDADO SANITARIO, EN CUANTO QUE TAL CONDUCTA SE EXAMINA A LA LUZ DE LOS VALORES Y DE LOS PRINCIPIOS MORALES.

EN LA ACTUALIDAD ABARCA NO SÓLO LOS ASPECTOS TRADICIONALES DE LA ÉTICA MÉDICA, SINO QUE INCLUYE LA ÉTICA AMBIENTAL.

DE HECHO, EL LIBRO DE POTTER TRATABA LAS CUESTIONES ÉTICAS EN RELACIÓN AL MEDIO AMBIENTE CON PERSPECTIVAS EVOLUTIVAS, PERO POSTERIORMENTE EL TÉRMINO BIOÉTICA SE HA USADO SOBRE TODO PARA REFERIRSE A LA NUEVA ÉTICA MÉDICA Y A LA ÉTICA DE LOS NUEVOS AVANCES EN BIOMEDICINA.

LA PALABRA BIOÉTICA HA TENIDO ÉXITO EN IMPONERSE PORQUE ES MUY SUGESTIVA Y PODEROSA, SUGIERE UN NUEVO FOCO, UNA NUEVA REUNIÓN DE DISCIPLINAS DE UNA FORMA NUEVA Y CON UN NUEVO FORO QUE TENDIÓ A NEUTRALIZAR EL TINTE IDEOLÓGICO QUE LA GENTE ASOCIABA CON LA PALABRA ÉTICA.

EN LOS AÑOS RECIENTES, LOS AVANCES EN GENÉTICA Y EL DESARROLLO DEL PROYECTO GENOMA HUMANO, EN CONJUNCIÓN CON LAS TECNOLOGÍAS REPRODUCTIVAS, ESTÁN AMPLIANDO AÚN MÁS EL CAMPO DE LA BIOÉTICA, OBLIGANDO A BUSCAR RESPUESTAS A RETOS NUEVOS.

LA PRIMERA VEZ QUE SE COMENZÓ A HABLAR DE UNA ÉTICA ORIENTADA AL CUIDADO Y RESPETO DEL MEDIO AMBIENTE, INDICANDO QUE EL PENSAMIENTO MORAL DEBERÍA IR MÁS ALLÁ DEL ÁMBITO DE LOS INTERESES HUMANOS PARA INCLUIR LOS INTERESES DE LOS SERES NATURALES NO HUMANOS, FUE EN LAS CONCLUSIONES DEL LIBRO DE MEMORIAS DEL INGENIERO FORESTAL NORTEAMERICANO, AL DO I FOPPI D.

EL CONCEPTO DE ENVIRONMENTAL ETHICS ADQUIRIÓ CARTA DE NACIMIENTO Y SE DEFINIÓ COMO EL ESTUDIO ÉTICO DE LAS INTERACCIONES HUMANAS CON Y EL IMPACTO HUMANO SOBRE EL MUNDO NATURAL Y EL SISTEMA NATURAL.

O BIEN, COMO UN NUEVO CAMPO DE LA ÉTICA FILOSÓFICA PREOCUPADA POR LA DESCRIPCIÓN DE LOS VALORES QUE POSEE EL MUNDO NATURAL NO HUMANO Y POR LA PRESCRIPCIÓN DE UNA RESPUESTA ÉTICA APROPIADA PARA ASEGURAR LA PRESERVACIÓN O RESTAURACIÓN DE ESTOS VALORES.

## INTRODUCCIÓN A LA ÉTICA ECOLÓGICA

EL AXIOMA CLAVE PARA COMPRENDER LA EXTENSIÓN DEL HORIZONTE DE CONSIDERACIÓN MORAL MÁS ALLÁ DE LOS INTERESES HUMANOS ACTUALES, ESTO ES, EL DE LAS GENERACIONES FUTURAS Y LOS SERES VIVOS NO HUMANOS.

SE PUEDE EXPRESAR DICHIENDO QUE TODO AGENTE MORAL ES PACIENTE MORAL, PERO NO TODO PACIENTE MORAL ES UN AGENTE MORAL.

POR AGENTE MORAL SE ENTIENDE A LOS SERES HUMANOS CON CAPACIDAD DE ASUMIR OBLIGACIONES Y RESPONSABILIDADES POR SUS ACCIONES, Y POR PACIENTE MORAL UN SER ANTE EL CUAL SE TIENE OBLIGACIONES Y RESPONSABILIDADES, DEBIDO A QUE SUS INTERESES Y CAPACIDADES MERECE CONSIDERACIÓN MORAL.

ESTA DISTINCIÓN SIGNIFICA QUE EN EL NÚCLEO DE LA ÉTICA MEDIO AMBIENTAL SE ABRE LA DISCUSIÓN SOBRE LA EXISTENCIA DE DEBERES NO RECÍPROCOS Y ASIMÉTRICOS, VALE DECIR, DEBERES QUE SE TIENEN SIN QUE EXISTA UN DERECHO CORRELATIVO.

CON TODO, MÁS ALLÁ DEL PRINCIPIO DE UNIVERSALIDAD DE LOS INTERESES DE LOS SERES HUMANOS ACTUALES Y FUTUROS, EL PENSAMIENTO ÉTICO, YA DESDE FINES DE LA ILUSTRACIÓN, SE PREGUNTÓ SI EL CRITERIO PARA CONSIDERAR LOS INTERESES MORALES SE LIMITABA SOLO A LA CAPACIDAD DE RACIOCINIO PROPIA DE LA ESPECIE HUMANA.